Una glasnot para la SCJN

(2024-02-12), Así lo dice Puebla PUE (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 16:18:36, Precio \$5,000.00

, 1

Así lo dice La Mont

FIN DE LA CORTE. El lunes 5 de febrero pasado, Andrés Manuel López Obrador presento las reformas constitucionales que se refieren al Poder Judicial. Aunque ya sabemos que el presidente pretende que los ministros sean electos por el voto popular, también está contemplado reducir sus periodos de 15 a 12 años y de 11 a 9 los integrantes del pleno de la Suprema Corte, más conocido como el máximo tribunal del país. Es decir, qué de aprobarse la iniciativa de López Obrador, los ministros no sólo serían menos, durarían menos, ganarían menos y tendrían menos atribuciones.

Cámara alta: Ya quedaron definidas las candidaturas de Morena para el Senado, en la CDMX irán como fórmula Ernestina Godoy y Omar García Harfuch, pero también cualquiera de ellos podría sustituir a Alejandro Gertz Manero en la Fiscalía General de la República, aunque esa decisión ya recaería en la cancha de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum. SOLIDARIDAD. La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) expresó en su cuenta en la red social X su respaldo al intento de juicio político del ministro Alberto Pérez Dayán, en la cámara de diputados, luego de que la bancada de Morena en San Lázaro informó que presentará esa solicitud contra el ministro y exigirá que se le finque responsabilidad administrativa, porque al emitir su voto de calidad en el juicio de amparo por el que se declararon inconstitucionales varias fracciones de la reforma eléctrica aprobada en marzo de 2021, violó la Ley Orgánica del Poder Judicial.

VIAJERA. Desde Nueva York, la candidata presidencial de PAN, PRI y lo poquito que queda del PRD, Xóchitl Gálvez, respondió ayer a quienes protestaron un día antes en su contra durante la gira que realiza por Estados Unidos; les pidió que dejen a un lado el odio y el rencor, y en lugar de pelear por los políticos, mejor les exijan resolver los graves problemas de México. "Basta de odios", dice en el video en el que informa, que en su tercer día de visita a Estados Unidos las cosas han salido muy bien, más allá de la inconformidad por su presencia en Estados Unidos. "El viernes estuve en una reunión con inversionistas que quieren seguir invirtiendo en México con el nearshoring. Lo único que piden es que haya estado de derecho, seguridad y energía". "Por la tarde del mismo viernes me reuní con estudiantes mexicanos y jóvenes que trabajan aquí en Nueva York. Tienen todas las ganas de regresar a México para aplicar sus conocimientos. Lo único que piden es que el Conahcyt apoye a los emprendedores que quieran dedicarse a la investigación".

SEÑALAMIENTO. El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dijo "el PAN no tiene derecho a pedir una nueva oportunidad para gobernar a México, porque ya le falló y hoy le falla a Chihuahua y Guanajuato, donde tiene malos gobiernos, con pésimos resultados en materia de seguridad". Desde Chihuahua, recordó "la gobernadora Maru Campos, quien ayer presentó su informe de gobierno, fue parte de las administraciones panistas que iniciaron la estrategia de combate a la inseguridad que, hoy están demostrando, es incorrecta".

CIERREN LA PUERTA. Morena tiene hasta el 15 de febrero para registrar ante el Instituto Electoral de la CDMX (IECM) a quienes coordinarán los comités de defensa de la Cuarta Transformación y las eventuales candidaturas en siete alcaldías pendientes. De las nueve demarcaciones en las que concluyó sus procesos internos, son siete mujeres y dos hombres. El representante de Morena ante el IECM, Eduardo Santillán, explicó a este columnista que, a diferencia de las diputaciones, en las que deben postular a 17 hombres y 17 mujeres, que corresponden a los 33 distritos electorales de la CDMX y una diputación migrante, en el caso de las 16

alcaldías no hay límite máximo para registrar a mujeres, pero el mínimo es de ocho, es decir, que los partidos o coaliciones no pueden registrar a más de ocho candidatos varones. Antes de la designación el viernes de Nancy Núñez, Gabriela Osorio y Hannah de Lamadrid, para Azcapotzalco, Tlalpan y Coyoacán, respectivamente, Morena definió para contender por Benito Juárez a Leticia Varela, por Iztapalapa a Aleida Alavez y a Miguel Torruco Garza por Miguel Hidalgo, en tanto que buscarán relección las alcaldesas de Tláhuac, Berenice Hernández, y Venustiano Carranza, Evelyn Parra. En el caso de Álvaro Obregón, se definió una propuesta externa, Javier López Casarín, del PVEM, y solamente De Lamadrid tiene antecedentes de haber militado en el PRI, partido por el que contendió para la jefatura delegacional en la misma demarcación de Coyoacán en 2015. De las siete alcaldías que faltan por definir, en Milpa Alta, la alcaldesa Judith Vanegas se registró para buscar la relección y se anotó también el diputado Octavio Rivero, quien ya gobernó esa demarcación. Para Xochimilco están anotadas la diputada del PT Circe Camacho, la ex diputada Donají Olivera y Érika Rosales, actual funcionaria de la alcaldía. Por Iztacalco, las diputadas Lourdes Paz, Marcela Fuente y Elizabeth Mateos, que ya la gobernó, y en Gustavo A. Madero la diputada federal Beatriz Rojas, el senador César Cravioto y los legisladores locales Yuriria Ayala y Janecarlo Lozano. De las alcaldías que gobierna la oposición, Cuajimalpa la buscan Susana Cueto, Roberto Candia y el ex panista Gonzalo Espina; Magdalena Contreras el diputado Fernando Mercado y Patricia Ortiz, ambos ya la gobernaron, mientras en Cuauhtémoc, entre una decena que la disputan resaltan el titular de la autoridad del Centro Histórico, Manuel Oropeza, la ex Subsecretaria de Programas Delegacionales, Dunia Ludlow, el diputado Temístocles Villanueva y Dolores Padierna, que ya la gobernó. En tanto, ayer se registraron en el PAN para buscar la relección las alcaldesas de Tlalpan, Alfa González, y de Álvaro Obregón, Lía Limón, así como para Benito Juárez el diputado federal Luis Mendoza Acevedo, hermano del ex director de Planeación de la alcaldía, Víctor Mendoza, vinculado al llamado cártel inmobiliario y actualmente prófugo de la justicia.